

EDITORIAL

Hoy en día vivimos en una aldea global y, por lo tanto, los retos para la universidad son mayores. Considero que el mayor reto de la universidad es contribuir significativamente a construir una sociedad basada en el conocimiento, que afronte con eficacia y equidad los grandes problemas del país, la región y el mundo.

Es un hecho que nuestras sociedades contemporáneas dependen cada vez más del conocimiento y esto lo vivimos día a día; por ejemplo, para utilizar un celular tipo *smartphone* debemos tener un conocimiento previo e incluso desarrollar un nuevo conocimiento si queremos sacarle el mayor provecho al equipo. Lo mismo ocurre con nuevos conceptos que son ahora claves para la competitividad en los mercados internacionales, tales como calidad total, entrega a tiempo, automatización, producción flexible y productos hechos a la medida de las necesidades de cada usuario. Estos conceptos no pueden hacerse realidad de forma competitiva sin tecnologías sofisticadas, cuyo soporte fundamental es el conocimiento científico.

Con el advenimiento de las biotecnologías y la próxima era genética del siglo XXI, esta tendencia se agudizará en el futuro; la capacidad de producir y usar conocimiento será considerada crecientemente como el recurso de mayor importancia de las naciones y el aspecto determinante de su productividad. Es ahí donde la universidad debe jugar un rol protagónico con el objetivo de aumentar la productividad sostenidamente, cerrar las brechas sociales, mantener altas tasas de crecimiento económico y ser competitivos a escala mundial.

El compromiso que hoy en día la Carrera de Estomatología de la Universidad Científica del Sur tiene para construir una sociedad basada en el conocimiento se refleja en incluir la investigación formativa y las acciones de responsabilidad social universitaria

en su currículum; así como la *Revista Científica Odontológica*, la cual está en un proceso de indización internacional. Somos conscientes de los retos que debemos afrontar en un corto y mediano plazo y que enfrentamos con optimismo, ya que confiamos en el motor más importante de toda organización: *el capital humano*.

Claudio Peña Soto
Director de la Carrera de Estomatología,
Facultad de Ciencias de la Salud.
Universidad Científica del Sur. Lima, Perú